



Original-Abbildungen der **Brotkarten**
von vor 100 Jahren (1816).

*Zu Zeiten der Befreiungskriege machte Missernte und Mangel an Arbeitskräften die Ratio-
nierung der Brotverteilung notwendig. Man
versah Spielkarten mit einem entsprechenden
Vermerk, deren Eintausch erst zur Entgegen-
nahme von Brot berechtigte. Arme Leute be-
kamen ein halbes Brot umsonst.*

*Die Karten stammen aus der damaligen Kreis-
hauptstadt des Bergischen Landes Ratingen und
sind unterschrieben von dem Bürgermeister Zilles.*

205622